
A la mémoire de Hamadi Essid

Le 27 novembre 1991, disparaissait brutalement notre ami Hamadi Essid.

Parce qu'il croyait, "*que l'échange des idées et la réflexion en commun étaient les moyens les plus efficaces pour parvenir à la solution des crises et des conflits*" tout en étant conscient que son opinion "*était, de toute évidence, très peu partagée*", et parce que nous partagions cette opinion avec lui, nous avons travaillé ensemble pour concevoir cette revue afin qu'elle soit cet espace d'échange et de confrontation intelligente des idées.

Pour rendre hommage à sa mémoire, nous avons décidé de perpétuer, à travers Confluences, cet état d'esprit qu'il avait si bien su communiquer autour de lui: celui de l'écoute de l'autre, du dialogue et de la liberté.

Nous aurions aimé qu'il assistât avec nous à la naissance de ce numéro avec lequel Confluences entame sa seconde année d'existence: un numéro consacré à un sujet qui lui tenait tant à cœur, l'immigration, et où se poursuit la réflexion des différentes parties concernées par le processus de paix au Proche-Orient, cette réflexion commune qu'il avait suscitée en 1988 en ouvrant le débat avec Théodore Klein et en transformant ce débat en dialogue, allant à contre-courant des points de vue dominants d'alors.

Nous avons ainsi le sentiment de continuer avec lui.

Le Comité de rédaction